

CULTE DOMINICAL DU 17 JUILLET 2022

CAIN ET ABEL -5-

LE REMPLACEMENT

Genèse 4 : 17-26, Ecclésiastes 3 :11

Frère Hugor MAVEMBO, Pasteur.

Par remplacer, il faut entendre l'action de succéder à quelqu'un dans une place, de remplir de façon provisoire son rôle, ses fonctions ; de faire quelque chose à sa place. En principe, le remplacement se fait lorsque le premier fait défaut. De même, on ne change pas une équipe qui gagne.

Pour comprendre ce sous thème, voyons sous deux angles : le remplacement selon les hommes et le remplacement selon Dieu.

1. Le remplacement selon les hommes

Un homme ou une femme dont la lignée est séparée de Dieu a un vide dans son cœur à combler absolument. L'homme a toujours dans son cœur le souci de l'éternité, il n'a sous ses yeux qu'un épisode de l'histoire, d'autres parties de celle-ci lui échappent en tant qu'humain et cherche continuellement à les découvrir. Ce souci l'amène à être en contact même avec les forces invisibles (occultisme, magie etc....).

La lignée de Caïn était éloignée de Dieu, créant ainsi un vide à combler.

A titre illustratif :

- Caïn enfanta un fils, Hénoc, bâtit une ville et donna à cette ville le nom de son fils.
- Lémec (père de la polygamie) eut deux femmes Ada et Tsilla
On comprend que pour combler le vide de son cœur Lémec se fit polygame.
- Jabal fils d'Ada, éleveur et père de ceux qui habitaient sous les tentes.
- Tubal cain fils de Tsilla était un forgeron d'instruments d'airain et de fer dont son père s'en était servi pour chanter sa victoire.

L'homme cherche toujours à être connu et respecté, il se bat pour combler absolument le vide de sa vie mais son cœur éloigné de Dieu.

Nombreux sont ceux qui pensent encore aujourd'hui que leur bonheur ne peut venir qu'en multipliant des femmes comme Lémec. Aucun plaisir sexuel ne peut combler le vide (la présence de Jésus) dans le cœur d'une personne, sinon créer un sentiment de culpabilité. Ainsi cette lignée avait péché et était privé de la gloire de Dieu (Romains 3 :23).

C'est malheureux de voir des hommes et des femmes se battre encore aujourd'hui pour combler le vide de leurs cœurs en dehors de Jésus et sans Jésus.

Lémec se servant des instruments de fer et d'airain forgé par son fils, chanta sa victoire. Certes, ces paroles chantées par lui étaient bibliques mais son cœur (le chanteur) était loin de Dieu. Sa musique sans Dieu glorifiait ses expériences du péché. Le nom de Jésus dans une musique ne suffit pas, il faut que Jésus soit réellement dans la vie de la personne qui chante. Que des hommes et des femmes ne chantent-ils pas Jésus en ayant le cœur loin de Dieu !

Le monde s'arrange pour créer des choses à la dimension de Dieu, afin de combler le vide et consoler les hommes avec pour objectif de les éloigner de Dieu.

Bien aimé, sachons qu'il n'y a que Jésus qui peut combler le vide de nos cœurs, personne d'autre.

2. Le remplacement selon Dieu

Caïn a tué Abel pour rien alors que celui-ci avait présenté, comme lui son offrande et Dieu l'a agréée.

Tout ce que devait faire Caïn c'était d'approcher son frère Abel pour connaître son secret avec son Dieu.

Combien d'hommes et des femmes ne se servent-ils pas de la convoitise des yeux, du cœur et de l'orgueil de la vie pour combler leur vide ?

Pour Dieu, il ne faut pas combler un vide de ses propres efforts mais avec Dieu.

Laissons Dieu combler nos vides car lui-même déclare dans sa parole : « Je vous remplacerai les années qu'ont dévorées les sauterelles (Joël 2 :25) ».

